
Полезно и по ГОСТу
Технологи из Алтайского государственного техническо-

го университета имени И.И. Ползунова получили патент 
на способ производства мягкого сыра.

Изготовленная по новому методу продукция отличается 
высокими органолептическими свойствами. Мягкий сыр 
получили с помощью введения в изначальную закваску 
козьего молока и муки из зеленой обжаренной гречки.

Продукция имеет высокое содержание аминокислот, рас-
тительных белков и углеводов, витаминов С, В6, В12, Е, РР, 
а также минеральных веществ – фосфора, калия, магния, 
кальция и серы.

Сыр отличается высокими показателями пробиотической 
микрофлоры и соответствует всем требованиям ГОСТа.

Помощник в поле
В течение месяца в хозяйствах региона появится более 

70 автономных агрометеостанций.
Как сообщает Минсельхоз края, наличие сети агрометео-

станций в регионе поможет ученым вести наблюдения за 
погодно-климатическими факторами в режиме онлайн, 
а также давать своевременные рекомендации для фермеров.

Датчики позволяют отслеживать одновременно сразу 
несколько параметров: температуру и влажность почвы, 
количество выпавших осадков, скорость ветра. Кроме того, 
цифровые устройства полностью автономны – питание осу-
ществляют солнечные панели, а собираемые данные установка 
отправляет пользователям через Интернет. Программное 
обеспечение подскажет аграриям, когда необходимо вносить 
удобрения и обрабатывать посевы от сорняков.

В пилотном проекте принимают участие 32 опорных хо-
зяйства региона, которые находятся в разных природно-эко-
номических зонах. 80% стоимости оборудования аграриям 
возместят из краевого бюджета.

Подробнее – в следующем номере.
Никита ИВАНОВ

Получат квоту
Дети участников спецоперации на Украине получат 

право поступать в университеты по специальной квоте. 
Соответствующий указ подписал президент России Вла-
димир Путин.

Согласно документу, опубликованному на портале право-
вой информации, учебные заведения должны закреплять 
за ними 10% от общего числа бюджетных мест.

Дети военнослужащих и сотрудников органов исполни-
тельной власти, госорганов должны зачисляться в вузы, 
где предусмотрена военная служба, без вступительных 
испытаний (за исключением творческих или профессио-
нальных), если участник военных действий погиб или по-
лучил увечья. А также на основании результатов вступи-
тельных испытаний, если военнослужащий остался жив 
и не получил ранений.

В течение месяца Министерство науки и высшего образо-
вания разработает методические рекомендации по приему 
и направит их в вузы.

Татьяна ПЕРВОВА

Такси для ветеранов войны
Минцифры России совместно с властями российских 

регионов и перевозчиками такси запустило программу 
бесплатных поездок для ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Данная услуга будет доступна до конца года.

С ветераном смогут поехать сопровождающие родствен-
ники. Просубсидированы будут поездки каждого ветерана 
на общую сумму до 3 тысяч рублей на человека.

За получением услуги имеют право обратиться участники 
и инвалиды ВОВ, военнослужащие последнего военного 
призыва в годы Великой Отечественной войны.

Заказать такси сможет ветеран, его представитель или 
родственник, позвонив по телефону работника соцзащиты, 
прикрепленного к ветерану.

Важно, чтобы номер телефона ветерана или его официаль-
ного представителя был известен Отделению Пенсионного 
фонда России, где он зарегистрирован.

Услуга уже доступна в Московской области и 42 городах 
других регионов. К 10 июня она появится во всех городах 
страны.

Дмитрий СЕРДОВ
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Милосердные 
сёстры
Ежегодно 12 мая от-
мечается Междуна-
родный день медицин-
ской сестры.

Профессиональный празд-
ник связан с одной из знаменитых англичанок, 
Флоренс Найтингейл, которая во время Крым-
ской войны (1853–1856) организовала первую 
в мире службу сестер милосердия. Среди них 
на фронте Крымской войны были и русские 
монахини из московской Никольской обители. 
Впоследствии в госпиталях работали многие 
русские женщины-аристократки, в том числе 
супруга и дочери императора Николая II.

В настоящее время медицинские сестры 
составляют самую многочисленную катего-
рию работников здравоохранения. У нас в крае 
медсестер готовят Бийский и Барнаульский 
медицинские колледжи и кафедра сестрин-
ского дела АГМУ.
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  COVID-19 
  
За это же время обследование на новую коро-

навирусную инфекцию прошли 30 646 жителей 
края. Заболели за этот период 558, среди них 106 
детей. Выздоровели от ковида 740, умерли 14.
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Ветер восточный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков. 

+7о +12о

ночь

+26о +31о
день

+21о +26о +22о +24о

+23о +28о

день +4о +9о

ночь

Ветер южный, ночью 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 5-10 м/с, 
порывы до 16 м/с. Переменная 
облачность. Местами крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков.

13 мая

14 мая

Стрип-тилл с горчицей 
  АПК .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

О героях былых времён...

Их осталось 249 – участников и 
инвалидов Великой Отечествен-
ной войны в Алтайском крае. 
Это настоящее чудо – иметь 
возможность лично поблагода-
рить их за то, что они сделали 
для всех нас. 9 Мая, в день 77-й 
годовщины Победы, вспомнить 
героический подвиг вышли ты-
сячи людей.

В��������� ������ 
Праздник традиционно начался с 

возложения цветов к Мемориалу Сла-
вы в Барнауле. В церемонии приняли 
участие губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко, председатель АКЗС 
Александр Романенко, глава города Бар-
наула Вячеслав Франк, председатель 
Барнаульской городской Думы Галина 
Буевич, заместители председателя пра-
вительства края, депутаты АКЗС, руково-
дители органов исполнительной власти 
и общественники. 

(Окончание на 3 стр.)

В этом году АО «Кубанка» пер-
вым в Алтайском крае внедря-
ет на своих свекольных полях 
технологию стрип-тилл. В хо-
зяйстве надеются, что новая 
агротехника позволит сохра-
нить посевы от пыльных бурь 
и поднять урожайность.

������ � �����
Свекла – растение довольно прихот-

ливое, поэтому для его роста стараются 
создать максимально благоприятные 
условия. Каждый раз сеют ее по парам, 
чтобы как можно полнее вывести на поле 
сорняки, которые априори живучее куль-
турного растения. 

По классической технологии обработ-
ка земли и внесение удобрений ведутся 
равномерно по всей площади. Но прошлой 
осенью на некоторых полях АО «Кубанка» 
с помощью специального культиватора 
нарезали борозды (стрипы), куда внесли 
на разную глубину разные удобрения. 
За несколько месяцев они постепенно 
перешли в усвояемую растениями форму. 
Весной в эти же борозды вносили жидкую 
подкормку. И вот сейчас, в начале мая, 
в них заделывают семена свеклы.  

Рыхлится и удобряется только та зона, 
где будут культурные растения, а сорняки 
в междурядьях сидят в плотной почве и на 
голодном пайке. В результате количество 
механических операций по сравнению 
с классикой вдвое сократилось, а необра-
ботанная почва сохранила влагу. 

Внедряет в «Кубанке» стрип-тилл ком-
пания «Август». Глава ее регионального 

представительства Сергей Капустин 
показывает журналистам на своем 
смартфоне фото 2018 года, на котором 
видны погибшие от песчаной бури по-
севы свеклы. 

– Ее всходы очень нежные, и когда ве-
тер поднимает с поля песок, то истирает 
листочки, как наждачной бумагой. Стрип-
тилл предотвращает пыльные бури, так 
как ветер не может сдуть песок с непаха-
ных междурядий, – объясняет Капустин. – 
Чтобы их еще больше защитить и обезза-
разить почву, в качестве эксперимента 
одно поле осенью засеяли горчицей. Она 
выросла на 10–15 сантиметров и погибла. 
И уже по ней посеяли весной свеклу. 

Если опыт этого года будет удачным, 
то на следующий год треть свекольных 

полей «Кубанка» будет обрабатывать по 
новой технологии. 

П������ 
�������� А�������

Сегодня сеют только импортную све-
клу. Семена  удалось вовремя привезти, 
так как все контракты на поставку были 
подписаны до известных событий.  Где 
будут покупать свеклу на следующий 
год, гендиректор АО «Кубанка» Максим 
Золотарёв пока не знает. Эти вопросы 
решаются  централизованно на уровне 
холдинга. Но видимо, семенной материал 
будет отечественным. 

(Окончание на 2 стр.)

Сев сахарной свеклы.

В строй «Бессмертного полка» в краевой столице 
встали 52 тысячи человек.
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Турпоток из других регионов 
вот-вот хлынет на Алтай. 
Главный транспортный ру-
чей, по которому ринутся 
автолюбители получать 
порцию загара, витаминов 
и релакса на природе, – Чуй-
ский тракт. 

Дорожники и владельцы объектов 
придорожного сервиса наводят по-
следний лоск. По словам замначаль-
ника ФКУ Упрдор «Алтай» Алексея 
Арсеньева, на 8 километрах, распо-
ложенных рядом с границей Новоси-
бирской области, расширяют трассу. 
Вместо двухполосной там появится 
четырехполосная с разделительным 
барьером и участками для разворота 
транспорта. На эти цели потратят 
1 миллиард рублей.

Чтобы мотивировать владель-
цев гостиниц, автомастерских 
и заправочных станций устранить 
недостатки внутри помещений 
и на прилегающей территории, на 
место выехала межведомственная 
комиссия. Специалисты оценили 
благоустройство, уровень обслужи-
вания, обеспечение безопасности, 
качество реализуемой продукции 
и предоставляемых услуг. 

Отметим, что вдоль федеральной 
дороги Р-256 на территории Алтай-
ского края расположен 81 комплекс 
дорожного сервиса (КДС). Из них почти 
половина соответствует нормативам. 
Остальные работают над устранением 
замечаний. «Грань Алтая» как раз отно-
сится к тем, кому межведомственная 
комиссия особых претензий не предъ-
являет. Один из КДС расположен на 
границе с Новосибирской областью 
и работает довольно давно в ладу с за-
коном. Второй приобретен недавно 
у собственника КДС «Дилижанс».

– Этот объект дорожного серви-
са мы купили весной. В последнее 

время он был закрыт. Поэтому при-
дется восстанавливать клиентский 
поток, – говорит управляющий  
КДС «Грань Алтая» Валерий Абрось-
кин. – Чтобы «Дилижанс» соответ-

ствовал всем нормативам, нужно 
потратить не один десяток тысяч 
рублей. Сейчас наводим в нем поря-
док, проводим преобразования как 
внутри помещений, так и снаружи. 

Установили в кафе новую линию раз-
дачи, отремонтировали само здание. 
Облагораживаем прилегающую тер-
риторию. 

Одна из шашлычных на Чуйском 

тракте вызвала в рядах комиссии ро-
пот. Помимо того что здание смотрит-
ся непрезентабельно, на прилегающем 
участке не оборудованы правильно 
точки въезда и выезда, что может при-
вести к аварийной ситуации. 

– На объекте сервиса должен быть 
один заезд и один выезд для безопас-
ности движения. А на этом – два вы-
езда, это противоречит всем прави-
лам. Ежегодно мы делаем замечания 
собственникам. Просто одни сразу 
реагируют, а другие ищут оправда-
ния, – отметила Елена Варыгина, 
инспектор по особым поручениям 
отдела надзора управления ГИБДД 
ГУ МВД России по Алтайскому краю.

Собственнику дали две недели, 
чтобы устранить это замечание, ина-
че точка въезда к ним будет закрыта.

Хозяин шашлычной защищался 
как мог: 

– Этим бизнесом владел мой отец. 
Когда он умер, я стал хозяином. За-
нимаюсь бизнесом четвертый год. 
Собственник соседнего кафе пред-
ложил выкупить у меня этот объект. 
Это не основное мое дело, у меня 
фермерское хозяйство, мы произ-
водим мясо-молочную продукцию, 
поэтому я согласился с ним. Сказал, 
что вкладываться в объект не надо, 
поскольку он все будет делать по-сво-
ему. Я прождал два года, но он так 
и не выкупил. Сейчас я буду обла-
гораживать здание и территорию, 
устранять все замечания. 

Комиссия высказала еще немало 
претензий собственникам других 
объектов. В дальнейшем они на-
правляются собственникам кафе 
и главам территорий, на которых 
расположены. Такая работа дает на-
копительный эффект: по уровню 
сервиса объекты, расположенные на 
Чуйском тракте, не раз становились 
лучшими в России. 

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  АГРОВЕСТИ .   БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  АПК 

– Пока мы их не испытывали, но 
уже знаем, что компания «Щелково 
Агрохим»  предлагает какие-то про-
дукты, правда, если они подойдут по 
качеству нашим сеялкам, – замечает 
Золотарёв. Он опасается, что  цемен-
тирующий состав, который окружает 
отечественные семена, иногда рас-
сыпается и забивает семяпроводы.

Непростая работа
Гендиректор градуированной ло-

паткой разрывает бороздку, чтобы 
показать нам, на какую глубину легло 
семя будущего корнеплода. 

– Земля, несмотря на жару, влаж-
ная! – удивляюсь я. 

– Влаги в этом году больше обыч-
ного, – соглашается гендиректор, – 
особенно с применением этой тех-
нологии.  

На свекольных полях «Кубанки» 
круглые сутки работает 22 агрегата, 
чтобы за неделю завершить сев глав-
ной культуры. 

А всего в хозяйстве трудится 90 ме-
ханизаторов. Найти такое количе-
ство специалистов, которым можно 
доверить дорогостоящую технику, 
непросто. Конкуренция со стороны 
других сельхозпредприятий и ферме-
ров серьезная. Но руководство «Кубан-
ки»  старается всеми силами удержать 

механизаторов, потому предоставляет 
им в аренду жилье и в среднем платит 
ежемесячно по 75 тыс. рублей.  

Один из таких механизаторов – 
Александр Киреев. Я по высокой ле-
сенке забираюсь в кабину его новень-
кого «Джона Дира», усаживаюсь на 
откидное кресло рядом и наблюдаю, 
как тракторист уверенно выводит 
машину на нужный рядок с помощью 
системы глобального позициониро-
вания ГЛОНАСС.

– Вот смотрите – линия, – показы-
вает Киреев  на монитор навигатора, 
где закрашенным  обозначена засеян-
ная часть поля и  видна меняющая 
направление черта. – Сейчас встанем 
на нее и поедем.

И действительно, через несколько 
секунд обозначающая контрольный ря-
док линия устанавливается вдоль мони-
тора. Александр выпускает штурвал из 
рук. Все, можно газету читать, техника 
сама может сеять, надо только контро-
лировать, чтобы не было огрехов, да 
выполнять развороты в конце поля.  

Между делом механизатор рас-
суждает:

– Вот директор говорил, что у нас 
зарплата большая. Но при кажущейся 
легкости работа непростая. Не каж-
дый  может освоить компьютер, гра-
мотно выполнить заезд и выезд с поля.  

Киреев говорит, что новую технику 
он освоил довольно быстро, так как 
имеет опыт, механизатором трудит-

ся с 2006 года. До недавнего времени 
работал на китайском тракторе, но 
«американец» лучше. 

К 9 мая сев свеклы был завершен, но 
сразу после праздников начался период 
опрыскивания гербицидами, подкормка 
свеклы. И так все лето до осени. Потом 
Александр пересядет на погрузчик и нач-
нет загружать корнеплоды в КамАЗы. 

В среднем хозяйство получает 
с каждого гектара по 400 центне-
ров свеклы. Но в этом году запасы 
почвенной влаги вдвое больше, чем 
в минувшем. Благоволит аграриям 
и нежаркая погода при посеве, так 
что пока виды на урожай хорошие. 

Евгений ШУМИЛОВ  
(фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Чуйский тракт:  
гладко, быстро, вкусно

  НОВОСТИ  .
Опасны ли  
родинки?

21 и 22 мая в Алтайской краевой онкологической поли-
клинике «Надежда» пройдут дни диагностики новообразо-
ваний кожи. 

Как пояснили в краевом Минздраве, под воздействием уль-
трафиолета меланоциты – пигментные клетки, из которых 
состоят родинки – способны перерождаться и образовывать 
раковые опухоли. Поэтому именно на родинки обратят свое 
внимание онкологи.

Попасть на бесплатный прием может любой житель Алтай-
ского края. С собой нужно взять только паспорт. 

Поликлиника расположена по адресу: город Барнаул, Змеи-
ногорский тракт, 110. Желательно предварительно записаться 
по телефону: 8-800-201-74-83.

Солнечная Поляна  
станет ровнее

В Барнауле на улице Солнечная Поляна от Энтузиастов до 
Юрина приступили к выравниванию асфальта. 

На отдельных участках продолжается фрезерование покры-
тия и устройство тротуаров. Кроме того, рабочие занимаются 
установкой поребриков. Согласно договору, работы закончат 
к 1 октября.

Также в рамках нацпроекта «Безопасные и качественные 
дороги» идут работы на улице Германа Титова, Змеиногорском 
тракте и улице Сиреневой. Всего в этом году в краевой столице 
отремонтируют 18 участков дорог, финансирование составит 
914 миллионов рублей.

И отдохнуть,  
и хорошо поесть

25 июня в долине семейного отдыха «Алтайское Холмо-
горье» Алтайского района пройдет гастрономический фести-
валь «Ах! Фест». Зрителей ждет увлекательное путешествие  
с мастер-классами от ведущих шеф-поваров России.

В этом году фестиваль «Ах! Фест» будет проходить в гибрид-
ном формате – часть мероприятий пройдет как в онлайне, так  
и в офлайне. Это позволит принять участие в кулинарном празд-
нике жителям любой части России.

Также в рамках мероприятия пройдет круглый стол с уча-
стием кулинаров Москвы и СФО. Алтайские фермеры и произ-
водители смогут договориться о сотрудничестве и поставках 
натуральной продукции в рестораны России.

Никита ИВАНОВ

На Гущина –  
густо от волонтёров

В майские выходные около безымянного озера на улице 
Гущина в Ленинском районе Барнаула прошла экологическая 
акция. 

Организовать мероприятие помогли представители экошколы 
«Чистые берега», партия «Единая Россия» и Российское эколо-
гическое общество.

В акции захотело поучаствовать много юных ребят. Им до-
стались угощения от управляющей компании «Индустрия». 

Всего было вывезено порядка 300 мешков мусора.

Ваш ход,  
гроссмейстер

3 мая в стенах Алтайского государственного аграрного 
университета начался XII Кубок Алтая по шахматам среди 
детей. Он является этапом детского Кубка России.

Пресс-служба Барнаула сообщает, что желающих принять 
участие было настолько много, что актовый зал главного 
корпуса АГАУ с трудом смог вместить всех. Отмечается, что 
по количеству участников был установлен новый рекорд:  
365 спортсменов из 21 региона России.

Дмитрий СЕРДОВ

Стрип-тилл с горчицей

Добрый сигнал  
для инвесторов

Землю можно будет арендовать на срок реализа-
ции инвестпроектов.

Президент России Владимир Путин подписал за-
кон, позволяющий арендовать земельные участки, 
находящиеся в государственной или муниципальной 
собственности, на весь срок реализации масштабного 
инвестиционного проекта. Документ опубликован на 
официальном портале правовой информации.

Ранее земельные участки, находящиеся в государ-
ственной или муниципальной собственности, можно 
было брать в аренду на срок от трех до 10 лет для стро-
ительства, реконструкции зданий или сооружений, 
а в некоторых других случаях – на срок до 49 лет.

Хороший  
ли ты экспортёр?

Российский экспортный центр (РЭЦ) объявил 
о приеме заявок на участие во всероссийском кон-
курсе «Экспортёр года – 2022». 

«Принять участие в нем могут крупные компании, 
компании малого и среднего бизнеса и индивиду-
альные предприниматели. Заявки принимаются по 
8 июля. Участие бесплатное», – говорится в сообщении  
РЭЦ.

Премия будет вручаться в 19 номинациях. В этом 
году в конкурсе появилось три новых номинации: «От-
ветственный экспортёр (ESG)», «Лучшая женщина-экс-
портёр» и «Лучший молодой предприниматель-экс-
портёр».

Определение победителей и призеров проходит в два 
этапа: первый проходит на уровне федерального округа. 
У конкурсантов не должно быть неисполненной обя-
занности по уплате налогов, сборов, страховых взносов, 
пеней и штрафов, просроченной задолженности перед 
бюджетом Российской Федерации. В 2021 году таковых 
экспортеров было более 1,8 тысячи.

По 10 соток 
Калининградская компания «Автотор» выде-

лила своим работникам земельные участки под  
огороды.

Накануне майских праздников люди побывали на 
территории и осмотрели свои будущие огороды. Участ-
ки полностью подготовлены к сезонным посевным 
работам – земля вспахана и проборонована. В насто-
ящее время многие автоторовцы уже начали осваи-
вать территорию. Для заводчан также организована 
продажа высококачественного семенного картофеля 
отечественного производства.

В начале марта губернатор Калининградской области 
Антон Алиханов заявил, что завод «Автотор» находится 
в непростой ситуации, так как запаса комплектующих 
для автомобилей у него осталось на три месяца. Завод, 
выпускавший около 40 моделей BMW, Kia, Hyundai (со-
брано 177 тысяч автомобилей за 2021 год), отправил 
свой персонал в корпоративный оплачиваемый отпуск 
с 1 по 22 мая.

По материалам российских СМИ подготовил  
Олег АНТОНОВ

СПРАВКА
АО «Кубанка» входит в группу 
компаний «Доминант». Площадь 
пашни на территории Калман-
ского и Топчихинского районов 
занимает 45 тыс. га, из них 
12 тыс. га приходится на  свеклу, 
16 тыс. га – на яровую пшеницу, 
2,5 тыс. га – на озимую пшеницу; 
ячмень, масличный лен,  гречиха 
и подсолнечник занимают по 
1 тыс. га, остальное – пары. 
В следующем году «Кубанке» пе-
рейдут около 9 тыс. га от обан-
кротившегося «Алтайагроком-
плекса», так что посевы свеклы 
еще увеличатся.

Плыл по городу запах спиреи
В Барнауле полным ходом идут 
работы по озеленению и укра-
шению города цветниками.  
На сегодняшний день высажено 
уже более 1,5 тысячи много-
летних растений.

Как сообщает администрация го-
рода, в этом году на клумбах рядом  
с однолетней и многолетней рассадой 

разместят такие кустарники, как гортен-
зия, спирея, можжевельник, лапчатка 
и барбарис.

До 23 мая улицы города украсят почти 
7,3 тысячи растений более чем 35 видов: 
астильба, молочай, лаванда, бадан, хоста, 
розы, ирисы, астры. А с 24 мая начнут-
ся работы по высадке однолетников –  
это еще почти 330 тысяч корней.

Самые большие цветники создадут 
на крупных транспортных развязках 

– Обском бульваре, площадях Октября, 
Советов и Мира, а также на пересечении 
улицы Малахова и Павловского трак-
та. Планируется активно применять 
вертикальное озеленение – вдоль улиц 
появятся подвесные ящики, вазоны  
и цветочницы.

Полностью работы завершат к 25 июня,  
к этому времени улицы города украсят 
более 400 тысяч цветов.

Порфирий ТАМИН

(Начало на 1 стр.)

придорожного 
сервиса расположен 
вдоль Чуйского 
тракта на территории 
края

81 объект

Максим Золотарёв проверяет глубину заделки семян.Перед рабочей сменой механизатор должен внимательно осмотреть сеялку.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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Министерство юстиции Россий-
ской Федерации отмечает в этом 
году 220-летие со дня образования. 
Полномочия этого ведомства 
широки и разнообразны. И все 
они направлены на обеспечение 
принципов правового государ-
ства. Минюст России работает 
в тесной связке с другими государ-
ственными структурами, в том 
числе с институтом уполномо-
ченного по правам человека. Как 
это происходит в нашем регионе, 
мы спросили уполномоченного по 
правам человека в Алтайском 
крае Бориса Ларина. 

– Борис Владимирович, что свя-
зывает институт уполномочен-
ного по правам человека в Ал-
тайском крае с работой органов 
юстиции?

– В силу того что наши задачи во мно-
гом общие с Управлением Министерства 
юстиции Российской Федерации по краю, 
то и работаем совместно по достаточно 
широкому спектру направлений в инте-
ресах населения. Это касается, к примеру, 
выработки и реализации государственной 
политики в сферах исполнения уголовных 
наказаний. А также регистрации неком-
мерческих организаций, адвокатуры, 
нотариата, государственной регистрации 
актов гражданского состояния, обеспече-
ния исполнения судебных актов, оказа-

ния бесплатной юридической помощи, 
правового просвещения и многих других. 

Отмечу, что Алтайский край стал одним 
из первых регионов Сибири, где между 
уполномоченным по правам человека 
и территориальным Управлением Мини-
стерства юстиции Российской Федерации 
было заключено соглашение о сотрудниче-
стве и взаимодействии. В нем документаль-
но оформлена наша совместная работа по 
защите прав земляков, оказанию юриди-
ческой помощи, правовому просвещению 
населения. 

– Какие общие направления работы 
уполномоченного и органов юстиции, 
на ваш взгляд, наиболее актуальны 
сегодня?

– Прежде всего, это контроль за обеспе-
чением прав людей, находящихся в ме-
стах принудительного содержания. Вместе 
с начальником краевого Управления Ми-
нистерства юстиции Российской Феде-
рации Ларисой Геннадьевной Ждановой 
мы регулярно посещаем исправительные 
учреждения ФСИН России, проводим там 
совместные приемы осужденных и под-

следственных, в том числе по видеосвязи. 
Это позволяет оперативно решать вопросы, 
с которыми к нам обращаются люди. В прош-
лом году мы работали в СИЗО-1 города Бар-
наула, ИК-3, ИК-11 и ЛИУ-1 УФСИН России 
по Алтайскому краю. Есть планы и на этот 
год. Особое внимание постараемся уделить 
создаваемым исправительным центрам. 

Сейчас в Министерстве юстиции завер-
шается подготовка федерального закона 
о службе пробации. Эта государственная 
система будет обеспечивать социальную 
реабилитацию освободившихся из мест 
лишения свободы бывших осужденных, 
окажет им помощь в поиске работы, реше-
нии элементарных бытовых и социальных 
вопросов. 

Цель – серьезно снизить рецидивную 
преступность. Эту проблему мы обсуждали, 
в том числе с участием представителей 

руководства Минюста, на Координацион-
ном совете российских уполномоченных 
по правам человека в Красноярске в про-
шлом году. Многие актуальные вопросы 
рассматриваются в рамках работы Коорди-
национного совета при Управлении Мини-
стерства юстиции Российской Федерации 
по Алтайскому краю, постоянным членом 
которого является уполномоченный. 

Так, например, на одном из заседаний 
в рамках вопроса оказания бесплатной 
юридической помощи обсуждалась проб-
лема некачественных юридических ус-
луг. Благодаря освещению этой проблемы 
в СМИ и правовому информированию 
жителей края активность недобросовест-
ных юристов удалось снизить. 

По инициативе уполномоченного на 
Координационном совете рассматрива-
лись вопросы о деятельности управления 
в отношении некоммерческих органи-
заций, занимающихся реабилитацией 
наркозависимых. Мы уделяем этому осо-
бое внимание, потому что в отдельных 
центрах реабилитации не обеспечены 
элементарные условия для безопасного 
проживания. Имеются факты насиль-
ственного удержания в них людей, не-
согласных на подобную реабилитацию. 

Управлением Минюста проводились 
десятки проверок НКО, создавших ре-
абилитационные центры, выносились 
предупреждения. Через суд отдельные 
организации были ликвидированы, в том 
числе печально известный по событиям 
в селе Красилово Косихинского района 
барнаульский благотворительный фонд 
«Чистый лист». Но задача не закрывать 
такие центры, а помогать им создать 
приемлемые для оказания услуг условия, 
чтобы находиться там было безопасно 
и реабилитация наркозависимых дости-
гала нужного эффекта. 

В целях улучшения деятельности ре-
абилитационных центров, созданных при 
некоммерческих организациях, управ-
ление Министерства юстиции внесло 

предложение разработать нормативные 
правовые акты, уточняющие понятия 
«комплексная реабилитация» и «ресоци-
ализация». Также документально должны 
быть установлены как единые требования 
к деятельности организаций, оказываю-
щих такие услуги, так и порядок ведения 
реестров подобных организаций.

– В чем вы еще ощущаете поддерж-
ку со стороны управления Минюста?

– Представители управления входят 
в Экспертный совет при уполномоченном, 
участвуют в подготовке наших рабочих 
планов, материалов ежегодных и специ-
альных докладов. Их замечания и пред-
ложения всегда профессиональны, осно-
ваны на законе и правоприменительной 
практике, поэтому особо ценны для нас. 

Нельзя обойти вниманием и совмест-
ное участие во многих проектах и меро-
приятиях по правовому просвещению 
различных категорий населения и, как я 
уже отмечал, в оказании нуждающимся 
бесплатной юридической помощи.

– Что бы вы пожелали сотрудникам 
органов юстиции в юбилейном году?

– От всей души поздравляю всех со-
трудников Минюста России с 220-лети-
ем! Благодарю вас за сложную, напряжен-
ную и результативную работу. Желаю 
всем крепкого здоровья, благополу-
чия, выполнения намеченных планов 
и новых успехов во благо служения закону 
и обществу. Надеюсь на наше дальнейшее 
плодотворное сотрудничество.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Многие жители города от-
правились на площадь Побе-
ды, чтобы также возложить 
цветы и почтить память геро-
ически погибших земляков, 
родственников.

Шли ветераны, их семьи 
были рядом. У пилона с имена-
ми героев один из них остано-
вился, отпустил руку дочери и, 
с трудом шагая, положил цветы 
у имени «Колосов Н. М.». О чем 
он думал в тот момент? 

Т������������  ����� 
На площади Советов в Бар-

науле состоялось торжествен-
ное построение войск город-
ского гарнизона. Предваряя 
парад, выступил губернатор 
Алтайского края Виктор То-
менко. Он поздравил жителей 
региона с Днём Победы.

– 9 мая 1945 года – это свя-
щенная дата в истории нашего 
Отечества. Для россиян слово 
«Победа» имеет особый смысл. 
В нем гордость за страну и тя-
жесть утрат, мужество солдат 
и безграничная любовь к Роди-
не. Этот день – символ воинской 
славы России и национального 
единства. Низкий поклон поко-
лению победителей – тем, кто 
прошел тяжелейшие испыта-
ния на фронте и в тылу, кто на 
десятки лет освободил мир от 
фашизма. В память о Победе и 
во имя мира Российская Федера-
ция последовательно продолжа-
ет противостоять проявлениям 
современного нацизма, – сказал 
Виктор Томенко. 

Председатель правитель-
ства подчеркнул, что трудовой 
подвиг людей Алтайского края 
в годы ВОВ отмечен на госу-
дарственном уровне. Именно 
благодаря нашим жителям 
Барнаулу присвоено звание 
города трудовой доблести.

Также губернатор наградил 
лучших юнармейцев, кур-
сантов БЮИ МВД. Среди них 
кадет Матвей Туманов, старши-
на Антон Палейко, младший 
лейтенант полиции Анатолий 
Каребо и другие. 

А после этого торжествен-
ным маршем по площади Сове-
тов перед трибунами прошли, 
чеканя шаг, колонны парад-
ных расчетов «Юнармии», ка-
детских корпусов, войсковых 
частей и силовых структур 
Барнаульского гарнизона.

По традиции проехала ко-
лонна ретротехники времен 
ВОВ, состоящая из мотоцик-
лов, легковых и грузовых 
автомобилей, выпущенных 
отечественным автопромом 
до и во время Великой Отече-
ственной войны.

Впервые в торжественном 
строю пронесли штандарты 
дивизий, сформированных 

на территории Алтайского 
края в годы Великой Отече-
ственной войны. В их числе 
5-я гвардейская Городокская 
ордена Ленина, Краснознамён-
ная, ордена Суворова стрелко-
вая дивизия, 178-я стрелковая 
Кулагинская Краснознамённая 
дивизия и др. 

С�������� �������� 
«Бессмертный полк» прово-

дился в Барнауле в девятый раз. 
Впервые с начала пандемии ко-
ронавируса акция состоялась 
в обычном формате – до этого 
два года она проходила онлайн.

52 000 человек вышли на 
улицы города с портретами 
близких, которые погибли на 
войне или, вернувшись с нее, 
не дожили до сегодняшних 
дней. Вместе с горожанами 
почтить память своей семьи 
вышли губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко и глава 
города Вячеслав Франк.

Колонна шла по проспекту 
Ленина больше часа. Но это 
ожидание того стоило. Так 
считает жительница Барна-
ула Нина Кладова. Она каж-
дый год на праздник выходит 
с портретами отца и свекра. 
«Важно помнить их подвиг 
и знать историю», – считает 
Нина.

Подобного мнения придер-
живается и Наталья Рыбакова. 
На ее табличке – единственная 
фотография дедушки. Он погиб 
в 1942 в году, так и не узнав, что 
у него родился долгожданный 
сын. 

– С войны его ждали бере-
менная жена и четыре дочки… 
не дождались, – с грустью 
говорит Наталья. – В акции 
я участвую первый год. Но все 
это время я пыталась узнавать 
какие-то факты про дедушку. 
Благодаря электронным ре-
сурсам сделать это проще. Так, 
стало известно, что он похоро-
нен под Харьковом. 

Тысячи людей, проходя, 
кричали: «С праздником!», 
«Спасибо!»; кто-то, еле сдер-
живая слезы, махал ветера-
нам. В акции участвовали 
как пожилые, так и совсем 
юные жители города. Никто 
не смог остаться равнодуш-
ным.

П��� , �����  
На п лоща ди Са харова 

весь день пели и танцевали. 
Перед зрителями выступа-
ли творческие коллективы 
города с театрально-худо-
жественными, вокальными 
и хореографическими номе-
рами на музыку и стихи воен-
ного времени и наших дней.

В Центральном парке про-
ходила праздничная про-
грамма «Ликующий май». 
Военный оркестр управления 
Росгвардии по Алтайскому 
краю исполнил песни «Честь 
России», «Мой край для меня – 

это Родина», «Идёт солдат 
по городу», «Последний бой» 
и другие.

В парке представители го-
родского комитета ветеранов 
разместили стенды с фотогра-
фиями, письмами, воспоми-
наниями и краткими биогра-
фиями своих родственников, 
которые были на фронте. 

Горожан радовали не толь-
ко творческими номерами. 
Так, легкоатлетический про-
бег «Кольцо Победы» стартовал 
с площади Советов.

В мероприятии участвовало 
более 3000 легкоатлетов раз-
ных возрастов. На дистанции 
в 2 км соревновались и люди 
с ограниченными возможно-
стями здоровья, в том числе 
инвалиды-колясочники.

Р����� ���� 
На привокзальной площа-

ди расположилась выставка 
военной техники. На ней 

представили более десятка 
редких образцов гражданской 
и военной техники, которые 
были выпущены до 1946 года.

Взрослые делали памятные 
фотографии, а дети с удивле-
нием рассматривали технику.

Вечером от проспекта Ле-
нина до Мемориала Славы 
прошло шествие в память 
о погибших во время войны 
врачах и медработниках. 
2000 студентов и преподава-
телей Алтайского государ-
ственного медицинского 
университета и Барнаульского 
базового медицинского кол-
леджа зажгли более сотни 
свечей, отдавая дань памяти. 

Праздничный день завер-
шился 8-минутным салютом 
на площади Сахарова. Этот 
день стал первым масштаб-
ным празднованием в офлай-
не за последние два года.

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

.ПРАЗДНИК.

О героях былых времён...

Есть и опыт, и новые планы

Минюст России и институт уполномоченного по правам человека работают вместе 
по многим проблемам.

День Победы стал первым масштабным празднованием в офлайне за последние два года.

(Начало на 1 стр.)

Спасибо, что живой! 
Запад, дай ему волю, не только «Бес-
смертный полк» – и Россию бы отме-
нил. Но попытка так и осталась по-
пыткой. Под истеричное «запретить!» 
внуки и правнуки героев Великой От-
ечественной мирными колоннами 
прошли по улицам мировых столиц, 
дабы напомнить об опасности фа-
шизма для всех стран. 

В столице Алтайского края 52 тысячи человек 
участвовали в торжествах Дня Победы, многие 
из них потом влились в шествие. В Новосибир-
ске встали в строй около 200 тысяч, в Москве 
и Питере – более миллиона. Рекордные цифры – 
в год обострения борьбы добра со злом, на фоне 
разговоров о том, что иссяк де «БП», и даже сами 
зачинатели от него отреклись, попросив не 
связывать себя с «колоннами на улицах».

Полк с боями пробился через все запреты 
там, где, по суетливому замыслу антироссий-
ски настроенных политиков, и следов его не 
должно было быть. Несмотря на бойкот, он 
состоялся в 90 странах мира. Настоящее граж-
данское мужество проявили живущие сейчас 
вне России потомки героев, отдавших жизни 
за наш сегодняшний мир. 

Подруга, ныне гражданка Германии, присла-
ла видео из Франкфурта. Люди с портретами 
дедов, с георгиевскими лентами, скандируют: 
«Фашизм не пройдет!» Полиция движется вместе 
с колонной – в сопровождении. И вмешивается 
лишь тогда, когда некто с украинским флагом, 
вынырнув невесть откуда, набрасывается на 
ближайшего к нему участника мирного ше-
ствия. Так же вели себя блюстители порядка 
и в Мадриде, задержавшие провокатора под 
«жовто-блакитным прапором». «Бессмертный 
полк» прошел в австралийском Сиднее, в Буэнос-
Айресе и Париже, его встречала площадь ба-
зилики Сан-Джованни-ин-Латерано в Риме. 
А в Ливане оркестр с песнями военных лет 
следовал в колонне под знаменами Победы 
на всем пути, от посольства РФ в Бейруте 
до «Русского дома». 

Шествие состоялось в Алматы, правда, под 
новым названием, «Поклонимся героям». Знаки 
государственности Казахстана его участни-
ки (10 тысяч человек) крепили прямо на ге-
оргиевские ленточки, запрещенные, говорят, 
в этом году. Чудесное видео прислали из Нико-
лаева: во время исполнения песни «Журавли» 
над головами «Бессмертного полка» появился 
вдруг журавлиный клин. Женщины плакали, 
у мужчин – «мурашки по шкуре», как сказал 
один из очевидцев. Феномен – Прибалтика, 
где табуирована символика России, забло-
кированы ее информационные ресурсы. 
Но 70 тысяч латышей с русскими корнями 
встали в строй, а Памятник освободителям 
в Риге 9 мая весь был усыпан цветами. Где 
в это время отсиживались организаторы марша 
ветеранов Ваффен СС с их обещанной прово-
кацией, мы не знаем. 

Нацизм может сменить время и место дей-
ствия, но не сути своей. «Бессмертный полк» 
жив, пока есть люди, понимающие это. Скажем 
им спасибо. 

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

«В     -
    -
  ,   
   ».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Встречать своих воспи-
танников с победами 
Бийскому лицею-интер-
нату не привыкать. Да 
и самих организаторов 
олимпиад и конкурсов 
всероссийского уровня и 
«международок» давно 
уже не удивляет, что 
так часто в победите-
ли выходят ребята из 
Бийска. В наукограде 
мы узнавали секреты 
подготовки одаренной 
молодежи.

Т����� �������� ��
Пока ждем ребят и их науч-

ного руководителя, директор 
лицея-интерната Нина Поле-
жаева демонстрирует местную 
гордость, лабораторию нанотех-
нологий. Есть у образователь-
ного учреждения настоящая 
научная база, собственная. 
И шефы – ученые Института 
проблем химико-энергетиче-
ских технологий Сибирского 
отделения РАН. Лаборатория 
оснащена на средства федераль-
ного гранта по итогам конкурса 
«Успех каждого ребёнка». Перед 
входом в святая святых лицей-
ского научного центра нас ин-
структируют: «Вся аппаратура 
тонкой настройки, рядом с ней 
аккуратнее, пожалуйста».

Александр Аполонский, 
преподаватель физики, кан-
дидат технических наук
и профессиональный эксперт 
олимпиадных жюри, вот уже 
тридцать лет без устали песту-
ет молодую научную поросль 
(«Да нет, устал немного», – груст-
но заметил ученый). Через име-
на воспитанников Александра 
Николаевича про маленький 
Бийск знают в научных кругах, 
российских и не только. Много 
раз бывало так, что бийчане 
составляли половину сборной, 
представлявшей Россию на 
международных физических 
олимпиадах, притом что систе-
ма отбора участников слож-
ная, многоэтапная, включает 
тренировочные сборы на базе 
МФТИ и всероссийского обра-
зовательного центра «Сириус». 
В России есть сейчас около 15 
ребят, подготовленных на весь-
ма высоком уровне, треть из 
них – бийские звездочки.

Речь – о традициях, не о 
случайных успехах. Первая 
международная олимпиада по 
физике, кратко IPhO, прошла 
в Польше в 1967 году. К тому 
моменту в СССР соревнования 
юных физиков проводились 
уже лет тридцать. Школьники 
России и по сию пору самые 
серьезные конкуренты для 
других участников статусных 
соревнований, а для самих рос-
сиян сильнейшие соперники 
– китайцы.

Н� � ������� ������
Сколько всего за треть века 

работы с одаренными детьми 
вырастил ученый, он точно и 
сам не скажет. Если примерно, 
то более двухсот.

– Талант ребят не моя за-
слуга, конечно, они такими 
приходят ко мне. Но понять, 
получится что-то из подростка 
или нет, можно, начав зани-
маться с ним. Мне интересен 
уровень призеров региональ-
ного этапа, а их очень немного, 
вот сейчас сильный «квартет» 
в 7-х классах просматривается. 
У ученика помимо хороших 
данных должна быть моти-
вация. Без нее даже самого 
способного ребенка можно 

в лучшем случае подтянуть, 
чтобы он ЕГЭ сдал на 90 баллов. 
Без мотивации человек может 
быть ориентирован на иные 
вещи, не имеющие к физике 
отношения, – говорит ученый.

Знакомьтесь. Выпускники 
этого года – Андрей Минаков и 
Иван Касьянов. Свой жизнен-
ный выбор парни уже сделали, 
они будут поступать в Москов-
ский физико-технический 
институт, кузницу кадров на-
правления физмата в России. 
Не с пустыми руками собира-
ются туда ребята. Из послед-
них достижений – золотая ме-
даль Ивана на Международной 
олимпиаде имени Аль-Ферга-
ни и Андрея – на Nordic-Baltic 
Physics Olympiad,  где он стал 
лучшим среди 100 ребят из
12 стран Европы. Не отстают от 

них десятиклассники Денис 
Воробьёв и Никита Вейда, они 
тоже мечтают об МФТИ. 

К слову, Аполонского и 
самого не раз звали препода-
вать в физико-технический 

лицей имени Капицы, что
в Подмосковье, в котором растят 
научную элиту страны. Но он 
по сию пору в Бийске. Почему?

– Я ленив, консервативен и 
не люблю двигаться с места, – 
смеется ученый. 

«С������� ����»
Физика – предмет не из 

легких. Иные школяры, нат-
кнувшись впервые на непоко-
лебимость формул и законов, 
даже не пытаются их постичь. 
Как говорится, не учи физи-
ку – и вся жизнь превратится 

для тебя в одно сплошное чудо.
Я не удержалась, спросила, как 
ребята относятся к сообществу 
так называемых плоскозе-
мельщиков, людей с высшим 
образованием,  с  умным видом 
несущих бред несусветный. 
Разве не катастрофа?

«А кто это такие?» – недоу-
менно переглядываются под-
ростки. Они не знают. У них 
совсем другой круг общения, 
их друзья – лицеисты или такие 
же олимпиадники, с которыми 
жизнь сводила на «всеросах» и 
«международках». У каждого из 
них минута на вес золота, ведь 
они не «цифровые сухари», а раз-
носторонние личности. Андрей 
Минаков, например, помимо 
точных предметов увлечен 
игрой на гитаре. Денис Воробьёв 
интересуется лингвистикой. 
Немало среди лицеистов-физма-
товцев победителей олимпиад 
гуманитарного направления. 
Словом, на ненаучную фанта-
стику времени нет.

– Да полно, никакая это не 
катастрофа, – приходит на вы-
ручку воспитанникам Алек-
сандр Николаевич. – Неучей 
всегда было полным-полно. 
Просто раньше у них не было 
возможности высказываться, 
а теперь появился «забор», на 

котором можно писать. Вот 
и развлекаются в аккаунтах, 
друг друга забавляют.

Имена выпускников МФТИ 
вы встретите среди ведущих 
разработчиков в сфере IT и 
высокотехнологичных про-
изводств или в списках Forbes 
– ничего в этом нет парадок-
сального. Путь ребят с такими 
способностями лежит в интел-
лектуальной области – инфор-
матики, математики, химии, 
физики, экономики. Рынки на-
укоемких технологий России, 
Китая, Индии. Там, где нужны 
светлые головы. Крупные кор-
порации готовы «покупать» их 
за очень большие деньги. Для 
юных бийчан подобная пер-
спектива уже просматривается. 
Это означает, что, скорее все-
го, они уедут из Бийска, и этот 
фактор Александр Аполонский 
считает нормой. 

Расставаясь с его воспи-
танниками, мы думали, где 
и когда услышим про них сно-
ва. Пока же у выпускников на 
носу ЕГЭ, а тем, у кого впереди 
еще одно школьное лето, вре-
мя готовиться к сборам для 
кандидатов в сборную России. 
Удачи бийским зведочкам.  

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Пришёл, увидел и решил
  ЗНАЙ НАШИХ! .

  КРИМИНАЛ .  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Весной у медведей лю-
бимое лакомство – это 
первая зеленая травка. 
Она уже появилась на 
прогретых теплыми 
лучами солнца склонах 
Телецкого озера, поэтому 
здесь стали встречаться 
и косолапые.

Как рассказали в Алтайском 
биосферном заповеднике,
в одном из таких мест недалеко 
от водопада Корбу был замечен 
медведь, которому чем-то не 
понравился установленный 

аншлаг. Хулиган попытался 
его выдернуть, погнул и поч-
ти сломал.

А когда на следующий день 
сотрудники заповедника от-
правились к этому участку, что-
бы вернуть аншлаг на место, 
увидели неподалеку медведицу 
с медвежонком. Они лакоми-
лись первой зеленью на скло-
нах и с интересом наблюдали 
за действиями сотрудников из 
розовых зарослей маральника.

Казалось, что медвежья се-
мья не смогла устоять перед 
красотой этого цветущего 
кустарника и пришла полю-

боваться  весенним велико-
лепием.

Кстати, чуть раньше эту же 
медведицу видели на берегу озе-
ра между водопадом Киште и 
мысом Айран.

В Алтайском биосферном 
заповеднике напомнили, что 
на его территории запрещается 
любая деятельность, наруша-
ющая естественное развитие 
природных процессов. При на-
блюдении за животными с воды 
озера нельзя приближаться
к ним и привлекать их внима-
ние любыми способами.

Татьяна ПЕРВОВА

Спрятались в цветущем 
маральнике

  АСТРОЛОГ СОВЕТУЕТ .
Нет плохого времени
для добрых дел

Планета Меркурий трижды в году пятится назад, 
этот период каждый раз длится три недели. Он 
начал свое ретроградное (попятное) движение
10 мая, и это продлится до 3 июня. 

В последнее время понятие «ретро-Меркурий» превратилось
в своего рода страшилку, даже далекие от астрологии люди 
слышали о нем. И используется это обычно как оправдание соб-
ственной необязательности, опозданий, забывчивости и прочих 
недоразумений.

В действительности в таком возвратном движении – это оп-
тическая иллюзия – есть как плюсы, так и минусы. Если быть 
фанатиком-пессимистом, без конца сверяться со звездным ком-
пасом и опасаться плохих транзитов, то когда же жить? 

Да, не рекомендуются поездки, но если деваться некуда и 
без вариантов, то стоит по возможности взять билеты заранее, 
выходить из дома с дополнительным запасом времени и иметь 
наличную сумму денег на непредвиденные расходы.

Могут выходить из строя гаджеты, банкоматы, терминалы и 
вся техника, связанная с электроникой. Информация на носи-
телях слетает, не сохраняется, при переводе денежных средств 
могут возникать сбои и ошибки. Активизируются мошенники, 
могут звонить ложные сотрудники службы безопасности банков 
или просто люди с жалостливыми историями. В этих вопросах 
следует быть бдительными.

Транспорт ломается чаще обычного, автобусы приходят
с опозданиями, и в пути возникает много пробок, повышена ава-
рийность на дорогах. Если вы не уверены в своих водительских 
способностях, по возможности реже садитесь за руль.

Новое не покупать: одежда быстро разонравится, у техники 
может обнаружиться скрытый дефект и понадобятся замена 
либо ремонт.

При подписании договоров и соглашений, которые, кстати, 
нежелательно подписывать в ближайшие три недели, особенно 
внимательно читайте написанное мелким шрифтом, будьте 
дотошны, вникайте в каждую букву, пока не поймете смысл.
И будьте готовы, что по окончании периода договоры будут ви-
доизменены, пересмотрены и, возможно, даже расторгнуты.

По этой причине не рекомендуется заключать браки во время 
подобного транзита: повышается вероятность обмана, непони-
мания, будет сложно договориться и развод может оказаться 
единственным выходом. И вообще, отношения, завязавшиеся 
в ретропериод, не продлятся долго и принесут разочарование.

Но, например, знаменитая Йоко Оно, жена Джона Леннона, 
подписывала контракты только при ретроградном Меркурии, 
чтобы иметь возможность маневрирования и в контрактах было 
легче менять условия.

Замечательно заняться расхламлением жилища, перестать жить 
будущим или прошлым. Избавиться от маловатых вещей из серии 
«вдруг я похудею», «как мне хорошо было в этом позапрошлым 
летом» и «когда родятся внуки»… Или еще бывают шедевры – «я 
дошью этот сарафан, который лежит с моего выпускного…», а 
тетеньке при этом уже 50 лет…

Отлично будет запланировать ремонт, переклеить обои, сделать 
перестановку, отреставрировать или перетянуть мебель, освежить 
интерьер. Дошить, довязать, доделать давно ожидающие вашего 
внимания поделки. В том числе вернуться к прежним отношени-
ям, вспомнить о старых клиентах, помириться со старым другом. 

К снам и приметам в это время следует относиться со всем 
вниманием: сейчас у нас активнее работает правое полушарие, 
поэтому подсознательные импульсы выходят на поверхность. 
Если прислушиваться к внутреннему голосу, можно многое ис-
править. А еще приходят вдохновение и творчество.

Вот поэтому рекомендуется снизить социальную активность
и постараться больше заглядывать в глубь своей души. Ведь можно 
узнать о себе немало интересного...

Нина СТРЕЛЬЦОВА.

Не мелочился
За взятку в особо крупном 

размере осужден экс-министр 
транспорта Алтайского края 
Александр Дементьев. Приговор 
ему на днях вынес Центральный 
районный суд Барнаула.

Как сообщили «АП» в пресс-службе 
УФСБ России по Алтайскому краю, 
чиновник предложил учредителю 
и директору одной из барнаульских 
фирм, чтобы тот выплачивал ему 
«премии». Обещал за это посодей-
ствовать в делах – обеспечить пред-
приятию выгодные заказы. 

Чиновник получил взятки на 
общую сумму 5 миллионов 200 ты-
сяч рублей. Но затем об этом стало 
известно ФСБ.

В ходе следствия экс-чиновник 
вину в содеянном признал. По при-
говору суда ему предстоит отбывать 
4 года в колонии строгого режима. 
Кроме того, выплатить штраф за 
взятки. 

Отпраздновали…
Многодетная мать из Перво-

майского района обвиняется
в убийстве гражданского супруга 
в новогоднюю ночь.

По данным регионального управ-
ления Следкома РФ, 47-летняя жен-
щина и ее сожитель воспитывали 
четверых  детей. Жили не очень мир-
но, в семье случались конфликты.
А в  новогоднюю ночь вновь взялись 
выяснять отношения. Мужчина 
стал высказывать угрозы жене, де-
монстрируя при этом нож. Но она 
выхватила его у сожителя и несколь-
ко раз ударила. А когда увидела, что 
он больше уже не подает признаков 

жизни, испугалась. Решила предста-
вить все так, будто мужчина пропал 
без вести. 

Отвезти мертвого отца в лес и за-
копать там поручила старшему сыну. 
Спустя несколько недель снежную 
могилу в лесу нашли. И женщина 
призналась в убийстве. Объяснила 
случившееся она тем, что сожитель 
постоянно избивал ее, а в тот роковой 
день она испугалась за свою жизнь. 

Дорогой
урок

Бийские студентки стали жерт-
вами интернет-мошенников, ре-
шив пойти легким путем для 
оформления необходимых доку-
ментов. 

Девушкам понадобились санитар-
ные книжки. Ходить по инстанциям 
и тратить время не хотелось, поэтому 
они начали искать подходящее объ-
явление в Интернете.

В одной из социальных сетей 
бийчанки увидели контакт челове-
ка, который якобы занимался изго-
товлением медицинских докумен-
тов. За свою работу он  потребовал
5000 рублей. Заказчицы перевели ему 
эту сумму, но результата не дожда-
лись. Телефон автора объявления стал 
недоступен, а информация удалена. 

Пустился
во все тяжкие

Бийчанин совершил за ночь 
сразу два преступления – грабеж 
и угон автомобиля. 

Жительница краевой столицы 
сообщила полиции, что какой-то 

парень на улице вырвал у нее из рук 
сумочку, в которой находились день-
ги, документы, банковские карты
и сотовый телефон. Злоумышленник 
передвигался на автомобиле «Тойота». 
В действие был введен план «Пере-
хват», ориентировка  передана всем 
наружным нарядам, в том числе эки-
пажам ГИБДД.

Похожий по приметам автомобиль 
попал в зону внимания сотрудников 
ДПС в Зональном районе. Водитель 
проигнорировал сигнал остано-
виться. В ходе преследования ему 
все же пришлось подчиниться.
И нарушителя, который был в явно 
нетрезвом состоянии, доставили
в дежурную часть.

И когда с ним уже работали опе-
ративники, поступило заявление об 
исчезновении автомобиля с улицы 
Чайковского в наукограде, на кото-
ром горе-водитель передвигался.  
Так и выяснилось, что совершил угон 
в Бийске, грабеж в Барнауле и вел 
машину в состоянии алкогольного 
опьянения один и тот же человек.

Ранее этот 25-летний бийчанин 
четыре раза привлекался к адми-
нистративной ответственности  за 
управление автомобилем в нетрез-
вом виде. 

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

Покупают у своих
В первые месяцы 2022 года 

значительно выросли продажи 
в российских интернет-магазинах. 
ФАН со ссылкой на Ассоциацию 
компаний интернет-торговли 
сообщает, что рост составил 64%.

Так, отечественные площадки 
реализовали продукцию на сумму 
1,16 триллиона рублей. Зарубежные 
же платформы, наоборот, потеряли 
своих клиентов – объем продаж упал 
на 55% и составил 12,1 миллиарда 
рублей.

Специалисты связывают такую 
тенденцию с отказом международных 
платформ Visa и Mastercard работать 
с россиянами за пределами страны. 
Еще в феврале и январе сегмент по-
казывал стабильный рост, но в мар-
те – апреле ситуация кардинально 
поменялась.

Никита ИВАНОВ

Немного
завысил цену

Житель Бийска выставил на 
«Авито» объявление с бумажным 
меню первого ресторана сети «Мак-
доналдс».

За данный артефакт мужчина 
просит 500 тысяч рублей. Меню со-
хранилось в идеальном состоянии. 
На листовке изображены фотогра-
фии блюд, их описание и цены. На-
помним, что первый «Макдоналдс» 
открылся еще в Советском Союзе
31 января 1990 года в Москве на Пуш-
кинской площади.

Дмитрий СЕРДОВ

  ЗАНЯТНО .

Бийский преподаватель Александр Аполонский и его воспитанники, победители, лауреаты всероссийских и международных олимпиад.

«У    -
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    -
     
,   ЕГЭ   
 ».

Животные спокойно наблюдали из зарослей за людьми.


